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 局 別 審 査 

 

１ 森   ひろたか 委員（立憲党） 

 

１ 令和７年度健康福祉局予算案について 

（１）令和７年度予算案の編成を終えた所感について伺いたい。 

 

２ 個別避難計画について 

（１）避難支援者を確保する上での課題について伺いたい。 

（２）避難行動につなげるための行政による個別避難計画の活用について伺いた 

い。 

 

３ 社会福祉施設等へのＥＶ車導入支援について 

（１）電気自動車を非常用電源として持続的に使用できる方策を検討すべきと考え

るが、見解を伺いたい。 

（意見）既にある水道局の施設等と連携するなどして、持続的に電気が使えるよう

な仕組みを作っていただきたい。 

（意見）電気を取り出すのに必要なＶ２Ｌの導入補助を検討いただきたい。 

 

４ 高齢者見守り・安否確認支援事業について 

（１）見守り・安否確認機器に対する補助の概要について伺いたい。 

（２）想定している補助対象機器について伺いたい。 

（３）高齢者見守り・安否確認支援事業に取り組む狙いについて伺いたい。 

（意見）高齢者の生活リズム全体を可視化できることは、将来的には在宅ケアの充

実にもつながるため、引き続き取り組んでいただきたい。 

 

５ 敬老特別乗車証交付事業について 

（１）敬老パスを持続可能な制度とするためには、事業費の増大に対応できるだけ

の財源を確保していくことが必要と考えるが、見解を伺いたい。 
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（要望）利用者負担の見直しや利用上限を設けるなど、様々な角度から検討し、持

続可能な制度としていただきたい。 

 

６ 寄り添い型学習支援事業について 

（１）寄り添い型学習支援事業における関係局との連携強化につながる取組につい

て伺いたい。 

（２）切れ目のない支援につなげるための取組を進めていくべきと考えるが、見解

を伺いたい。 

（意見）データドリブンプロジェクトの中で、検討いただきたい。 

 

７ 屋外の受動喫煙対策について 

（１）受動喫煙の防止には、路上喫煙が多発する場所でのパトロールの権限強化が

必要と考えるが、見解を伺いたい。 

 

８ 鉄道駅舎エレベーター等設置事業について 

（１）駅の複数の出入口から、バリアフリー化された経路をできる限り確保すべき

と考えるが、見解を伺いたい。 

 

９ グループホーム整備時のごみ集積場所について 

（１）新しく設置されるグループホームの情報を健康福祉局から資源循環局に事前

に共有すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

10 舞岡しぜん墓園の募集について 

（１）遺骨を保有する方が早期に納骨できるよう募集方法を工夫すべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

 

11 中高年のひきこもり支援及び自殺対策について 

（１）中高年のひきこもり状態にある方が相談窓口につながるための取組について 

  伺いたい。 
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（意見）相談窓口の設置だけではなく、もう一歩、ひきこもり状態にある方が相談 

に結び付くための取組をしていただきたい。 

（２）様々な相談窓口を持つ関係機関が連携し、生きづらさを感じる中高年男性が 

適切な相談につながる環境を作っていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 
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２ 伊 藤 くみこ 委員（維新会） 

 

１ よこはま健康アクションについて 

（１）女性の健康づくりを応援する取組に力を入れていく背景について伺いたい。 

（意見）女性の健康寿命が短縮していることについての原因分析等により、効果的

な取組を更に展開していただきたい。 

（２）ヒートショック対策の市民に向けた具体的な啓発の取組について伺いたい。 

（３）公園禁煙化に伴う路上喫煙への対応について伺いたい。 

（４）禁煙支援の取組について伺いたい。 

 

２ フレイル予防について 

（１）フレイル予防普及啓発イベントの概要について伺いたい。 

（２）フレイル予防普及啓発イベントを行う意義について伺いたい。 

（３）フレイル予防の取組にリハビリテーション専門職を活用すべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

（要望）年齢を重ねても、いつまでも自分らしく生き生きと暮らすことができるよ

う、フレイル予防の取組を更に充実していただきたい。 

 

３ 敬老特別乗車証交付事業について 

（１）免許返納者を無料にするのは公平性に欠けると考えるが、見解を伺いたい。 

（２）要介護リスクの高い方をモニター調査の対象にしてはいけないと考えるが、

見解を伺いたい。 

（要望）要介護リスクが高い高齢者を対象にしてよいのかどうか、今一度しっかり

と考えていただきたい。 
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３ 宇佐美 さやか 委員（共産党） 

 

１ 敬老特別乗車証交付事業について 

（１）予算拡充の内容について伺いたい。 

（２）新たな取組を行う理由について伺いたい。 

（３）今後の取組について伺いたい。 

（要望）誰もが年を重ねることに対してポジティブになれるよう、敬老パスの制度

を守り、より充実させていただきたい。 

 

２ 特別養護老人ホームを必要とされている方への支援について 

（１）早期入所のための相談支援について伺いたい。 

（２）所得に関わらず誰もが特別養護老人ホームに入所できるようにすべきと考え

るが、見解を伺いたい。 

（要望）安心して老後が暮らせる横浜市にするため、より良い制度・施策や施設の

整備・充実を図り、介護職員の処遇改善にも取り組んでいただきたい。 

 

３ マイナ保険証移行に伴う課題について 

（１）マイナ保険証移行に伴う現場の状況について伺いたい。 

（２）マイナ保険証をお持ちでない方の健康保険証有効期限後の取扱いについて伺

いたい。 

（要望）手続をしなくても、資格確認書が自宅に届くことをしっかり周知していた

だきたい。 

（３）紙の健康保険証を残すよう国に要望すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）資格確認書で医療機関が受診できることを市民に周知していただき、国に

は紙の健康保険証の発行を求めていただきたい。 
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４ 二 井 くみよ委員（民主フ） 

 

１ 身寄りのない高齢者等への支援について 

（１）事業の積極的な周知をするとともに、申請手続を支援する窓口の充実が必要

と考えるが、見解を伺いたい。 

（２）情報登録事業について、誤解が生じないように広報をしていく必要があると

考えるが、見解を伺いたい。 

（３）情報登録事業とともに、成年後見制度など、ご本人の意思を尊重する制度の

利用促進を図るべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（意見）各種制度をしっかり周知し、安心して利用できる体制を整備していただき

たい。 

 

２ 社会福祉施設等における非常用電源等確保の支援について 

（１）災害発生時において、高齢者施設や障害者施設が最優先に稼働させる設備と

必要な電力量を確認すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（２）地域ケアプラザが発災時に必要とする電力量の実態を把握するなど、取組を

進めていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（意見）まずは実態を把握していただきたい。また、福祉避難所については機能に

差が生じないように進めていただきたい。 

 

３ 災害時の要援護者支援について 

（１）個別避難計画の作成が完了していない約2,900人に対する作成方針について

伺いたい。 

（２）個別避難計画作成の同意確認書を未返信の方々への対応について伺いたい。 
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５ 東   みちよ 委員（自民党） 

 

１ 健康保険証のマイナンバーカード移行について 

（１）マイナ保険証のメリットについて伺いたい。 

（２）本市国民健康保険のマイナ保険証の登録率と利用率について伺いたい。 

（３）本市国民健康保険のマイナ保険証登録率と利用率向上のための取組について

伺いたい。 

（要望）マイナンバーカードの利用促進の取組を進めていただきたい。 

 

２ 国民健康保険に加入している外国籍の方の滞納状況と制度理解促進の取組につ

いて 

（１）外国籍の方の本市国民健康保険料の滞納状況について伺いたい 

（２）入管法改正に伴う本市の対応について伺いたい。 

（３）外国籍の方への制度理解促進のための取組について伺いたい。 

（要望）外国籍の方に健康保険制度の理解を促進する取組を進めていただきたい。 

 

３ 生活保護受給者の不正受給について 

（１）本市における不正受給の内容と件数・金額について伺いたい。 

（２）本市における不正受給対策について伺いたい。 

（３）窓口における行政対象暴力対策について伺いたい。 

（要望）区役所の窓口職員が、不安を感じることなく、窓口対応ができる環境を作

っていただきたい。 

 

４ 福祉避難所について 

（１）福祉避難所拡充の取組について伺いたい。 

（２）福祉避難所の円滑な開設、運営に向けた支援体制を構築すべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

（意見）福祉避難所となる施設や要援護者を含む地域の方々を交えた訓練を行うな 
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どして、備えを一層強化していただきたい。 

 

５ データを活用したフレイル対策の推進について 

（１）一体的実施事業開始後のこれまでの実績と課題について伺いたい。 

（２）短期集中の支援とした理由について伺いたい。 

（３）データを活用し、フレイル対策を更に進めることへの意気込みについて伺い 

たい。 

（意見）一人でも多くの方に元気で暮らし続けていただけるよう、着実に全区展開 

し、フレイル対策を推進していただきたい。 

 

６ 介護人材の確保と支援について 

（１）介護人材不足に対する現状認識と今後の見通しについて伺いたい。 

（２）介護のしごと魅力発信事業に取り組む狙いについて伺いたい。 

（３）住居借上支援事業補助金の概要と拡充内容について伺いたい。 

（４）介護人材施策の今後の取組について伺いたい。 
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６ 長谷川 琢 磨 委員（自民党） 

 

１ 高血圧の予防について 

（１）生活習慣の改善に向けた具体的な取組について伺いたい。 

（２）健康に関心の薄い層も含め、高血圧のリスクをしっかり伝えるべきと考える

が、見解を伺いたい。 

（３）食環境づくりの方向性について伺いたい。 

（意見）コンビニにおいても、「ハマの元気ごはん」をより手軽に購入できる環境を

つくるべきではないか。 

 

２ 老人クラブ助成事業について 

（１）老人クラブのクラブ数、会員数の減少状況について伺いたい。 

（２）老人クラブが減少し続けることによる課題について伺いたい。 

（３）老人クラブの減少を食い止めるために、現在行っている取組について伺いた

い。 

（４）これまでの取組を踏まえた今後の老人クラブへの支援について伺いたい。 

（要望）地域での関係性が希薄化することは、孤独死などの社会問題にもつながる

危機的な状況であるという危機感を持って対応していただきたい。 

 

３ 高齢者施設等における防災・減災対策事業について 

（１）電気自動車導入支援の対象施設について伺いたい。 

（２）真に必要とする施設において導入が進むよう、メリハリをつけて支援すべき

と考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）必要とされる支援物資等、実情をよく把握し、各施設に合った支援をして

いただきたい。 

 

４ 中途障害者支援事業について 

（１）中途障害者地域活動センターの在り方を改めて検討する機会を持つべきと考
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えるが、見解を伺いたい。 

 

５ 横浜あゆみ荘について 

（１）施設の利用状況について伺いたい。 

（２）適切な維持管理に向けた取組について伺いたい。 

 

６ 再犯防止の推進について 

（１）これまでの取組について伺いたい。 

（２）再犯防止を推進するに当たっての課題について伺いたい。 

（３）今後の取組の方向性について伺いたい。 

（意見）より多くの市民が集うところでも、矯正展が今以上に開催できるよう、民

間との橋渡しをするなど、取組を進めていただきたい。 

 

７ 地域の見守り推進について 

（１）災害時要援護者名簿の対象や目的について伺いたい。 

（２）ひとり暮らし高齢者等「地域で見守り」推進事業の狙いと対象者について伺

いたい。 

（３）地域の見守りを推進するために、地域が効果的に名簿を使えるように事業を

進めるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）名簿や情報の提供をきっかけとして地域の見守りが進むよう、取組を要望

する。 

 

８ 自殺対策事業について 

（１）本市における令和６年の自殺者数の状況について伺いたい。 

（２）多くの人が自殺で亡くなる状況が続いていることに対する受止めについて伺

いたい。 

（３）中高年層を相談につなげるための取組について伺いたい。 

（４）市内事業者等の職場におけるゲートキーパー養成を進めるべきと考えるが、

見解を伺いたい。 
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（５）養成されたゲートキーパーの活動を支援するための取組について伺いたい。 
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７ 尾 崎   太 委員（公明党） 

 

１ 民生委員・児童委員の負担軽減・活動支援策について 

（１）民生委員・児童委員活動の現状と課題について伺いたい。 

（２）一斉改選に向けた負担軽減・活動支援策について伺いたい。 

（要望）謝礼や保険などの配慮をしていただきたい。 

（３）民生委員制度が地域にとって持続可能なものとなるように今から検討するこ

とが重要と考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）国に対する制度要望なども含め、持続可能な民生委員制度の在り方につい 

て、しっかり検討していただきたい。 

 

２ 身寄りのない高齢者等への支援について 

（１）情報登録事業を進めるに当たっての工夫について伺いたい。 

（２）情報登録事業に関心が薄い方にも事業の効果が伝わるよう、しっかり情報を

届けるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）誰もが安心して過ごせる横浜となるよう、2025年問題を含む様々な課題に

果敢に取り組んでいただきたい。 

 

３ ケアマネジャーの業務負担軽減支援について 

（１）ケアマネジャーのシャドーワークに関する実態把握を踏まえ、シャドーワー

クの改善に向けて、役割の周知・啓発を強化すべきと考えるが、見解を伺いた

い。 

（２）「ＡＩケアプランシステムを活用したケアマネジャーの業務負担軽減検証事

業」の概要について伺いたい。 

（３）本事業の狙いについて伺いたい。 

（要望）介護保険法におけるケアマネジャーの業務等の運用にかかる部分について

は、制度上、国が主導する側面も多分にあるが、本市としてケアマネジャーを

取り巻く環境を変えるための支援をしっかりと行っていただきたい。 
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４ 認知症施策について 

（１）地域における高齢者に対する買物支援の取組のアンケートから見えてきた状

況について伺いたい。 

（２）スローショッピングの今後の方向性について伺いたい。 

 

５ 中高年のひきこもり支援について 

（１）中高年のひきこもりの相談支援において大切にしていることについて伺いた

い。 

（２）身近な地域でひきこもりの相談を受け止めるために、地域の相談機関への支

援を強化すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）ひきこもりに悩む方は、潜在的にもまだまだ多くいると思うので、更なる

ひきこもり支援の充実をしていただきたい。 

 

６ 依存症対策について 

（１）令和７年度における依存症対策の取組について伺いたい。 

（２）依存症対策を進める上での課題について伺いたい。 

（３）次期計画策定に当たっての考え方について伺いたい。 

（要望）依存症の当事者やご家族等の抱える困難が軽減され、より自分らしく健康

的な暮らしに向かって進み続けられるよう、次期依存症対策地域支援計画及

び依存症対策施策を更に充実した内容としていただきたい。 

 

７ 地域ケアプラザの運営について 

（１）地域ケアプラザの運営上の課題について伺いたい。 

（２）本市の地域包括支援センターの人材確保の課題について伺いたい。 

（３）今後ますます生産年齢人口が減少する中では、地域ケアプラザの運営を持続

可能なものとするための工夫に早急に取り組むことが必要と考えるが、見解を

伺いたい。 

 

８ 多機能型拠点と障害福祉施設について 
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（１）多機能型拠点の役割について伺いたい。 

（２）多機能型拠点の運営上の課題について伺いたい。 

（３）障害福祉施設の人材確保に本市も積極的に取り組むべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

 

９ 東部方面斎場（仮称）整備事業について 

（１）東部方面斎場（仮称）の交差点改良の見通しについて伺いたい。 

（２）東部方面斎場（仮称）においても障害者雇用を行うべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

（３）火葬需要に対する当面の対策と将来の見通しについて伺いたい。 

（要望）令和９年３月の供用開始に向け着実に整備を進めていただきたい。 

 

10 福祉のまちづくりの推進について 

（１）条例上の「福祉のまちづくり」の規定について伺いたい。 

（２）横断歩道の撤去の検討についての健康福祉局の考えについて伺いたい。 

（３）新たにバリアを設けることへの整合性の可否や、合理的配慮という視点を踏

まえて、健康福祉行政を所管する副市長としての見解を伺いたい。 
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８ 長谷川 えつこ 委員（長谷川） 

 

１ 女性特有の健康課題への支援について 

（１）取り組む必要性について伺いたい。 

（２）今後の施策の方向性について伺いたい。 
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９ 輿 石 かつ子 委員（無所属） 

 

１ 障害者グループホームの設置に対する補助について 

（１）障害者グループホームの設置に対する本市の補助について伺いたい。 

（２）整備費の補助も充実させるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）支援内容や時期について記載しているホームページをわかりやすく改善す

るなど、設置の支援を幅広く捉えて検討するようにしていただきたい。 
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